

Mercados&Finanzas

Cotizaciones, divisas y fondos de inversión en [CincoDías.com](#)

infraestructuras que funcionan
abertis

Teléfono de atención al accionista 902 301 015

[abertis.com](#)

IBEX 35

Índice: 7.854,40
-3,92%
En el año -8,31%



EURO STOXX

Índice: 2.498,52
-2,72%
En el año 7,86%



EURO

Cotización: 1,285
-0,045%
En el año -0,39%



S&P 500

Índice: 1.437,02
-0,32%
Datos a las 20.30
En el año 14,27%



DOW JONES

Índice: 13.445,7
-0,09%
Datos a las 20.30
En el año 10,05%



DAX

Índice: 7.276,51
-2%
En el año 23,37%



FOOTSBIE
Índice: 5.768,09
-1,56%
En el año 3,51%



BONO
Tipo de interés: 6,064%
-0,031
En el año 0,640%



La carta de Alemania, Finlandia y Holanda siembra el desconcierto en los mercados

España otra vez contra las cuerdas por las dudas del rescate bancario

España vuelve a situarse en el precipicio. El coste del bono a diez años supera nuevamente el 6%, nivel en el que no se situaba desde principios de mes. La prima de riesgo supera otra vez los 460 puntos básicos y el Ibex retrocede con fuerza, otra vez por debajo de los 8.000 puntos. La duda que ha suscitado en el mercado la actitud de Alemania, Holanda y Finlandia, que se han negado a que el fondo de estabilidad europeo MEDE financie directamente la recapitalización de los bancos, ha sido el causante.

CINCO DÍAS Madrid

España no deja de estar en el punto de mira de los mercados. La lupa con la que observan el más mínimo movimiento negativo ensombrece cualquier avance, mientras que agranda los defectos en un momento clave para la banca, ya que el viernes se publican los resultados individualizados de las necesidades de capital de cada entidad tras el examen de Oliver Wyman.

El comunicado que enviaron el martes Alemania, Holanda y Finlandia poniendo reparos a asumir las pérdidas que genera el rescate bancario español ha sido el causante de la caída en picado del Ibex y de la escalada de la prima de riesgo.

El aviso de Alemania, Holanda y Finlandia a España de que una posible petición de rescate "sólo puede jugar un papel complementario" para salir de la crisis volvió a arrojar todo tipo de dudas sobre España. Los tres países han asegurado además que la recapitalización directa no tendrá un carácter retroactivo, como sostiene el Gobierno de Mariano Rajoy y varios responsables europeos.

Eso significa que España seguirá como garante de la parte del rescate bancario que se desembolsa antes de que el Banco Central Europeo (BCE) se convierta en supervisor único, lo que influirá negativamente en la deuda pública. Aun-



Foto del interior de la Bolsa de Madrid. EFE

LAS CIFRAS

461

puntos básicos alcanzó ayer la prima de riesgo ante la incertidumbre generada sobre el rescate de la banca.

3,92%

fue la caída que sufrió el Ibex, tras perder los 8.000 puntos y cerrar a 7.840 puntos.

6%

fue el coste que alcanzó la deuda española a 10 años, mientras que el bono alemán, cuyo diferencial con el español mide la prima de riesgo, ha caído hasta el 1,456%.

que el Gobierno español considera que el aumento en la deuda pública que generará el rescate del sector financiero será "asumible".

La Comisión Europea intentó ayer calmar a los mercados al respaldar a España para que se beneficie de la recapitalización directa para sus bancos con carácter retroactivo. Esta vía supondría que el rescate del sector financiero no computaría como deuda pública.

Bruselas, no obstante, introdujo un matiz. Admitió que el acuerdo alcanzado por los líderes europeos en junio no es claro a este respecto y que la decisión final corresponderá al Eurogrupo. De esta forma, deja sobrevolando aún las sombras de las dudas. "Lo que se dijo sigue siendo cierto", aseguró el portavoz de Asuntos Económicos, Oliver Bailly, al ser preguntado por si la opinión de los tres países dejaba sin valor las declaraciones del presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, y del comisario de Asuntos Económicos, Olli Rehn, que aseguraron que España se beneficiaría de la recapitalización directa con carácter retroactivo.

El Ejecutivo comunitario reconoce, no obstante, que la declaración de Alemania, Holanda y Finlandia es una "con-

tribución" a las discusiones sobre el diseño final del mecanismo europeo de estabilidad (MEDE), el fondo de rescate permanente que funcionará en octubre. Fuentes comunitarias reconocen en privado su preocupación por la declaración de los tres países, y de nada sirvió ayer que Berlín restara importancia a sus declaraciones del día anterior.

Esta incertidumbre golpeó a la prima de riesgo, que volvió a superar los 460 puntos básicos, 35 más que en la apertura. Mientras el interés del bono se afianzaba por encima del 6%. Así, el dife-

rencial del bono español a 10 años respecto al alemán alcanzaba su valor más elevado desde el 6 de septiembre. El Ibex, a su vez, se desplomó y se alejó de los 8.000 puntos. Cayó el 3,92%, con la banca y los grandes valores como punto más débiles. Este descenso ha sido el cuarto mayor del año. El Ibex cerró en los 7.854,40 puntos.

Para complicar más el panorama económico, el FMI quiere que los países de la eurozona y el BCE asuman pérdidas en sus préstamos a Grecia para reducir la carga de la deuda helena. Esta petición ha provocado un enfrentamiento dentro de la troika.

Condiciones para la compra de deuda

España deberá firmar otro memorándum con nuevas condiciones si quiere usar el sobrante del rescate bancario de hasta 100.000 millones de euros para comprar deuda y desencadenar así la intervención del Banco Central Europeo (BCE), aclaró el director del fondo de rescate, el alemán Klaus Regling.

"El memorándum de entendimiento para el sector bancario español no permite ningún otro uso", aseguró Regling en una teleconferencia con inversores. No obstante, a continuación ha aclarado que "si los 100.000 millones comprometidos no se agotan en la recapitalización bancaria, será una cuestión política si la cantidad sobrante se concede a España para otros fines, basándose en un nuevo memorándum de entendimiento".

El Gobierno español se ha planteado usar el remanente

¿RESCATE O NO?

• **El presidente del Gobierno**, Mariano Rajoy, ha asegurado ayer en una entrevista con The Wall Street Journal (WSJ) que España no ha decidido si recurrir a los fondos de rescate europeos, ya que dependerá de "si realmente se necesita".

del rescate bancario para activar la compra de deuda, han confirmado fuentes europeas. El ministerio de Economía espera que las necesidades de capital de la banca se sitúen alrededor de 60.000 millones de euros y que finalmente sólo sea necesario usar alrededor de 40.000 millones gracias a la contribución de titulares de deuda subordinada y el recurso al mercado.

Esta alternativa evitaría que el rescate pase por los parlamentos de Alemania o Finlandia, ya que España no estaría pidiendo dinero nuevo. Pero la CE y Economía no la ve con buenos ojos.